



## だれにだってやってくる それは・・・

校長 伴 光明

♪いちねんいっかいすてきな日 それは それはね お誕生日! 「だれにだってお誕生日」という歌をご存知でしょうか。最近歌った! という方もあるでしょうし、小さい頃にはよく歌った、という方もあることでしょう。カレンダーに〇をつけたりシールを貼ったりして心待ちにする日。「生年月日は個人情報」とも言えますが、友人にうれしいことがあったなら「おめでとう!」という気持ちを表す子供に育ててほしいと私は願っています。この歌はそんな願いにぴったりです。

人に誕生日があるように、学校には「開校記念日」があります。**あきる野学園の開校記念日は2月18日**、平成9年のこの日に完成した校舎が引き渡されました。その4月には児童・生徒を迎えて第1年次がスタート。平成10年2月に満1歳の開校記念日を祝いました。

奇しくもこの2月、現在建築中の**新校舎**(G棟と呼ぶことにします B高等部の教室を配置します)及び**新厨房**が完成し、**引き渡しを受ける予定**です。B棟とは各階で、A棟とは2階部分で接続して**校舎内が周回できる**ようになります。なお、校舎建設工事の後は**新グランド整備工事**を行います。引き続き安全に配慮してまいります。



※2月18日は、それぞれお祝いの気持ちをもって過ごすよう休業日としています。  
(今年度は日曜日です。振替休業はありません)

---

---

## キャリア教育の視点での支援

副校長 落合 隆一

12月18日と1月11日に、キャリア教育をテーマに進路講演会を実施しました。AB両部門それぞれの視点から、東京都就労支援アドバイザーの若杉哲文氏にご講演をいただきました。参加された保護者の皆様ありがとうございました。

進路、就労に向けた力を育てていくというイメージが先に立ってしまう中、そうした「職業観」としての力とともに、基本的な生活習慣、日常生活動作、家庭や地域社会への参加や役割を果たす力などの「勤労観」としての力を育てていくことの大切さをお話いただきました。

家庭や学校の中で役割を果たし、それを認められたり褒められたりする経験を通して、自己肯定感、自己有用感もてるようにしていくには、周りで関わる人の環境が大切であり、褒めたり勇気づけたりする言葉かけが、自己肯定感や自己有用感をもち、社会性の基礎を育むことにつながっていきます。また、コミュニケーションの力を育てていく上では、穏やかな言語環境を整えることや、「良好なコミュニケーション」を手本として見せていくことなどが大切だということでした。

講演の機会は、学校が、キャリア教育の視点からの児童・生徒との関わりについて、あらためて振り返る機会にもなりました。キャリア教育を保護者の方に身近に感じていただき、連携して支援していけるよう、今後も実践、情報発信等に努めていきたいと考えています。

# 令和5年度 ふたば祭 保護者アンケートのご報告



今年度のふたば祭は、感染症対策も5類に移行する中、多くの保護者の皆様にご参観いただくことができました。入場制限や名札の着用などのご理解、ご協力のもとにご参観いただき、ありがとうございました。  
 今回のふたば祭には、のべ 726 名の皆様にご来校いただきました。また、保護者の皆様からのアンケートにつきましても、152 件のご回答をいただき、数値の結果としては、概ね肯定的な評価をいただきました。

## 【 自由意見より 】

- ・子供の成長が見られるふたば祭は毎年楽しみ。・久しぶりに制限なく他の部門や学部の発表を見る事ができ嬉しかった。
- ・舞台発表では、1人1人が自分の出せる力を発揮していた。・各学年テーマに沿って良くまとまり感動した。
- ・優先席の配慮はありがたかった。・生徒が育てた作物がお菓子や香り袋になっているのが面白い。
- ・清掃のデモンストレーションや作業学習の動画展示など、とても丁寧でよかった。
- ・PTAゲームコーナーは、会長様をはじめ温かなご対応に頭が下がった。等

### 【プログラム内容】の感想を教えてください。

- よい 124
- ふつう 24
- 工夫が必要 4



#### 【工夫が必要】の理由

- ・舞台の発表を両日やってほしい。
- ・来校者への周知が足りない。
- ・2日目午後でも販売をしてほしい。
- ・1日目は展示・販売、2日目は舞台発表と分けるとよい。等

### 【時間設定】はどうでしたか？

- よい 111
- ふつう 36
- 工夫が必要 5



#### 【工夫が必要】の理由

- ・2日間両方で食品加工班での購入ができず、時間や販売形態の工夫ほしい。
- ・ステージ発表との時間の兼ね合いで回りきれない販売コーナーがあった。無人販売があるとありがたい。
- ・販売時間と舞台時間の間隔が長い。等

### 【会場の環境】はいかがでしたか？

- 鑑賞しやすい 106
- ふつう 37
- 工夫が必要 9



#### 【工夫が必要】の理由

- ・教室の位置が分かりにくい。階段付近に位置がわかるマップがあるとよい。
- ・移動している間に販売終了していたりあまりよく見られなかった。
- ・舞台が観づらく撮影が困難。座席配置の工夫をお願いしたい。等

### 【お知らせ等の配布の時期】は適切でしたか？

- はい 142
- いいえ 10



#### 【いいえ】の回答の理由

- ・土曜日が仕事の方も多くいらっしゃるので、もう少し早い時期にふたば祭の告知をしてほしい。
- ・舞台時間や子供の立ち位置がもう少し早く分かるとうり難い。等

## 【 ご感想・ご意見をうけて 】

自由意見からは、お子様の成長や活躍について、また、教員への温かな励ましのお言葉を多数いただきました。また、課題点・改善点等の貴重なご意見もお寄せいただきました。

来年度の開催に向けて、行事内容や時間設定、保護者の皆様への情報提供についてなどの課題に対する改善策の工夫をし、児童・生徒、保護者の皆様にとってより良いふたば祭になるよう検討を進めて参ります。

今後とも、本校の教育活動へのご理解とご協力を何卒よろしくお願い申し上げます。

## メジャーリーガー大谷翔平選手からグローブの贈り物！



## ありがとう、大谷選手！

メディアでも広く紹介されていましたが、本校にもA部門とB部門の小学部に3つの子供用グローブが1セットずつ、計6つのグローブが届きました。3学期の始業式で、球団のキャップと大谷Tシャツをまとった校長先生に、楽しく分かりやすく紹介していただきました。グローブたちは全校をまわり、児童・生徒の皆さんが実際に触れたり写真を撮ったりしました。改めてスポーツに関心をよせる、良い機会となりました！

A B部門の小学部より大谷選手に感謝の気持ちとみんなの笑顔をお届けしました。そのお礼状は、本校ホームページにも掲載しておりますので、ぜひご覧ください。

## 有志五団体から、ボールがプレゼントされました！

東京秋川ロータリークラブ、東京秋川ライオンズクラブ、国際ソロブチミストあきる野、あきる野青年会議所、東京都あきる野市倫理法人会の5団体の皆様より、軟式野球連盟公認球(2ダース)をいただきました。大切に、そして、楽しく活用させていただきます。ご支援に深く感謝申し上げます。

